
ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2021

Herkunftsland:	Ukraine
Heimathochschule:	Nationale Taras-Schewtschenko-Universität, Kiew
Studiengang:	Informatik
Sprachkurs in Bayern:	von 19.07.2021 bis 13.08.2021
Kursort in Bayern:	München
Sprachkursniveau:	B2.2

Einleitung

In diesem Sommer hatte ich eine tolle Gelegenheit, am Sprachkurs von der Ludwig-Maximilian-Universität München teilzunehmen. In diesem Bericht möchte ich kurz mitteilen, ob der Kurs allgemein empfehlenswert ist; in welchem Fall man in diesen Kurs seine Zeit investieren soll; wie der Kurs meine Studienpläne beeinflusst hat. Aber zuerst muss ich ein wichtiges Thema eingehen.

Praktische Erfahrungen und Tipps zur Bewerbung um das BAYHOST-Stipendium

Widmen Sie sich unbedingt genügend Zeit, um eine erfolgreiche Bewerbung zu erstellen. Erstens füllen Sie ein Online-Formular mit allgemeinen Daten zu Ihrer Person aus.

Zweitens verfassen Sie einen schönen Motivationsbrief. Dieser Schritt ist ganz wichtig, denn damit kann man genau erklären, warum man dieses Stipendium braucht und wie man die im Sprachkurs erworbenen Kenntnisse in der Zukunft einsetzen wird. Das klare Motivationsschreiben mit der richtigen Struktur gewinnt Ihnen unbedingt wichtige Punkte. Empfehlungen zur Struktur finden Sie auf der Webseite von BAYHOST – verzichten Sie darauf nicht.

Drittens erneuern Sie Ihren CV. Er muss alle aktuellen Punkte in Ihrem akademischen und beruflichen Leben enthalten. Aber gehen Sie natürlich nur wichtige Momente ein, weil zu viel Informationen verwirrend sind.

Viertens: Ihre Noten sind wichtig und sprechen viel, aber seien Sie nicht enttäuscht, wenn die allgemeine bzw. durchschnittliche Note nicht absolut perfekt ist. In diesem Fall sind andere Punkte in Ihrem Portfolio wichtig: Praktikum, wissenschaftliche Projekte an der Uni, Online-Kurse usw.

Fünftens, fragen Sie das BAYHOST-Team, falls Ihnen etwas beim Bewerbungsprozess unklar ist. Melden Sie sich unbedingt in diesem Fall, und stecken Sie Ihre Probleme nicht in eine Schublade.

Wenn Sie das Stipendium erworben haben, prüfen Sie regelmäßig Ihre E-Mails, um wichtige Nachrichten von der Kursorganisation nicht zu verpassen. Beachten Sie, dass solche Briefe als Spam erkannt werden können.

Organisatorische und didaktische Gestaltung des Sprachkurses

Der Kurs hat online stattgefunden und dies bringt sowohl Vor- als auch Nachteile. Der größte Nachteil ist der beschränkte Zeitraum, in dem die Kursteilnehmenden miteinander kommunizieren können. Es gibt nämlich nur 3 Stunden von online Diskussionen pro Tag und keine Möglichkeit, außerhalb vom Kurs, über unterschiedliche Themen mit Kommilitonen zu reden oder sich einfach etwas besser kennenzulernen. Aber andererseits kann man seinen Tagesablauf planen und nicht nur am Sprachkurs teilnehmen, sondern auch z.B. nach dem Unterricht arbeiten.

Die Organisation des Kurses war ausgezeichnet, denn wir haben alle geplanten Lektionen bearbeitet und darüber hinaus eine ganz tolle Projektarbeit in Teams gemacht. Natürlich haben wir sowohl im Plenum als auch in Kleingruppen gearbeitet. Auf diese Weise bleibt man während des Unterrichts immer aktiv und für die Arbeit engagiert. Ich muss mich unbedingt bei unserer Lehrerin für ihre Professionalität und große Lust auf Lehren bedanken. Sie war aufmerksam und geduldig, hat auf jede Frage ausführlich und manchmal mehrmals geantwortet, sodass das Thema absolut klar wird. Besten Dank für ihre Arbeit.

In Deutschland gibt es eine riesige Zahl von Mundarten und man kann sie bestimmt nicht alle lernen. Aber wenn man sehr gut Hochdeutsch kennt, versteht man viel besser beispielsweise Bayerisch oder Plattdeutsch. Deswegen finde ich es sinnvoll, Hochdeutsch fleißig zu lernen und dann die Kenntnis von einem Dialekt (Bayerisch gefällt mir aber sehr gut) in Deutschland zu vertiefen. Deswegen muss man jedenfalls an solchen Sprachkursen teilnehmen, da eine gute Vorbereitung das Leben in der neuen Umgebung viel erleichtert. Ich schätze ein, ich habe mein Sprachniveau wesentlich verbessert und jetzt bin ich mir sicher, dass ich meine Zeit richtig investiert habe und meine Kenntnis von der deutschen Kultur und Sprache für mich ein großer Vorteil ist.

Fazit

Wenn Sie nach Qualität beim Deutschlernen streben, seien Sie sich sicher, dass der Sommersprachkurs von LMU Sie auf keinen Fall enttäuscht. Aber seien Sie auch realistisch: Das ist kein „zero to hero“ Angebot und Sie müssen schon vor dem Kurs Deutsch auf hohem Niveau kennen und nachher Ihre Sprachkenntnis vertiefen.

Natürlich würde ich diesen Kurs jedem empfehlen, der Deutsch ernst nimmt und diese ganz besondere Sprache lernen bzw. besser kennen und können möchte.

Vom Anfang meines Bachelor Studiums an wusste ich, dass ich meinen Master unbedingt in Deutschland studieren werde. Nach dem Sommersprachkurs habe ich mich meinem Ziel noch angenähert und bin mir sicher, dass die in Deutsch investierte Zeit tolle Perspektive öffnet.